

## Durangaldea

## Un mercado solidario para ayudar a la esclerosis

Matiena acogerá el domingo esta cita, organizada por el PNV local, y destinará los fondos a Adembi

**ABADIÑO** — “No se acaba el mundo y hay que saber vivir con ello”. Es el ejemplar mensaje de Iker Munilla, abadiñarra de 42 años al que hace 13 años le diagnosticaron Esclerosis Múltiple. Su testimonio pudo escucharse ayer en el batzoki de Abadiño ya que el domingo la junta local jeltzale organizará un mercado solidario que recaudará fondos para la Asociación de Esclerosis Múltiple de Bizkaia (Adembi). “La fatiga se hizo crónica y tuve que dejar de trabajar. Con mis altibajos lo intento llevar lo mejor posible. Hay que seguir luchando”, reconoció con fuerza Munilla, padre de un niño de siete años que no olvidará

jamás el 6 de febrero de 2006, día en el que le diagnosticaron la enfermedad. “Lo tengo grabado y cuando me lo dijeron me quedé planchado”, comentó sincero.

La iniciativa solidaria se llevará a cabo el domingo en Matiena a través de un mercado en el que se venderán objetos donados con el propósito de recaudar fondos para Adembi. Desde las 11.00 horas y durante toda la jornada, se podrán adquirir numerosos objetos (ropa, libros, juguetes, bisutería, discos, etc.) que han sido donados y que se pondrán a la venta a un módico precio. Las personas interesadas en colaborar deberán enviar un email ([ubb.eajpnvabadino@gmail.com](mailto:ubb.eajpnvabadino@gmail.com)). “Que la gente se ponga en contacto con nosotros antes del viernes para decirnos cual será su donación y nosotros pasaremos a recoger los objetos”, agradecieron desde la junta jeltzale. — K. Doyle



Los impulsores de la iniciativa, en la presentación de ayer. Foto: K. D.

A comienzos del siglo XX, los últimos descubrimientos en el campo de la medicina o el mundo de la aviación distaban miles de kilómetros tanto físicamente como en el pensamiento del Zalla más rural en el que crecieron. Eran apenas unos niños cuando las bombas de la aviación alemana cayeron sobre el municipio el 21 de junio de 1937, durante la Guerra Civil y su juventud transcurrió en una comarca que intentaba recuperarse de las heridas de la contienda, pero se encontró con otra pesadilla: la dictadura de Franco.

Poco rastro queda en lo urbanístico de aquella época. “El pueblo ha dado un gran cambio. Antes estaba lleno de huertas”, recuerda Nasi al sacarse la foto de familia teniendo de fondo la fachada trasera de la casa cural, uno de los pocos edificios antiguos aún en pie en el centro urbano. Situado en la plaza Euskadi, está a un paso del local donde comparten charlas, planifican salidas culturales y se mantienen al tanto de la actualidad. En especial, la lucha de los mayores para no perder poder adquisitivo en sus bien merecidas pensiones. “Además, hay otro club de jubilados en Aranguren”, señala Javier Bajo, asesor de la junta de la sede de Mimetiz. ●



**GOLES DE VERANO.** Alrededor de 40 estudiantes de Primaria de Alonsotegi emulan esta semana a sus ídolos del mundial en el campus de fútbol organizado por la asociación cultural del municipio Ostadarrak. Esta semana marcan goles en el terreno de juego de Basteita y después disfrutarán de los udalekus.

Texto y foto: E. Castresana



Los chorros de Ongarai ya están operativos. Foto: Ayto. Ermua

## Ermua refresca el verano con los chorros de Ongarai

La instalación acuática permanecerá abierta hasta el 10 de septiembre en horario de 11.00 a 19.00 horas

**ERMUA** — Coincidiendo con la llegada del verano y las altas temperaturas al territorio, Ermua abrió el sábado los juegos de agua de Ongarai que estarán operativos desde las 11.00 hasta las 19.00 horas, de forma ininterrumpida. “La instalación acuática mantendrá este horario continuo hasta el próximo 10 de septiembre”, explicaron fuentes municipales.

Ubicado en el barrio de Ongarai, la instalación fue estrenada en verano de 2015 y cuenta con unos 300 metros cuadrados con distin-

tos elementos de juego con agua (cañones, chorros verticales, chorros dirigibles, un aro de agua pulverizada y un elemento giratorio que acumula el líquido elemento y después con la oscilación lo vierte en dos tiempos).

Con un presupuesto de 382.000 euros, el Ayuntamiento de Ermua acondicionó hace tres veranos esta novedosa zona húmeda que se ha convertido en uno de los grandes atractivos del verano en el municipio.

Por otro lado, la piscina natural al aire libre de Berano-Rekalde también se abrió el sábado y permanecerá abierta al público todos los días hasta el próximo 10 de septiembre con servicio de socorrismo tanto por la mañana como por la tarde. — K. Doyle

# BALMASEDA MUSIKA FEST 2

<b>Plaza LOS FUEROS</b>	<b>Puente MILLONARIO</b>	<b>Calle CORRERIA</b>
13:00 h Detractors	14:15 h C.R.A.S.	15:30 h Clover Wind
16:45 h Mamagigi's	18:00 h Ou Mama	19:15 h Even Mud
20:30 h La Costa Oeste	21:45 h Atlántida	23:00 h Detroit

## EKAINAK 30 JUNIO

ORGANIZAN

**b**  
balmaseda

**Aboan**

COLABORAN

**Heineken**

**ROYAL BLISS**  
Inspiration

**euskalvaso**

# Unas prospecciones dan inicio al proyecto de ejecución de viviendas en Lomy-power

La ingeniería Eptisa realizará sondeos la próxima semana, en el solar y el antiguo edificio industrial de Ermua, para llevar a cabo el reconocimiento geotécnico del terreno

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La semana que viene se llevarán a cabo catas en la antigua fábrica de Lomy-power de Ermua. Se trata de una actuación previa para poner en marcha el proyecto de construcción de viviendas y garajes en la zona.

La ingeniería Eptisa realizará la próxima semana prospecciones y trabajos de campo en el solar y en el antiguo edificio de Lomi-power para reconocer geotécnicamente la tipología del terreno. La ingeniería desarrollará esa labor por encargo de la constructora Altuna y Uria que proyecta construir viviendas en el lugar. De hecho ya se ha llegado a un acuerdo con la Sociedad Pública municipal Promosa para adquirir el suelo y desarrollar dicha promoción.

Es por ello que los coches deberán dejar libre Lomi-power para realizar catas, ya que deberá desalojarse tres días por seguridad.

En primer lugar Eptisa tiene intención de realizar catas en la zona anexa de huertas o monte forestal. Para ello delimitará la zona y desplazará una pala retroexcavadora para efectuar el reconocimiento geotécnico, y estudios edafológicos o pedológicos del terreno. Esos trabajos se realizarán en el exterior y no afectarán al uso que actualmente se realiza de aparcamiento.

Por el contrario, el segundo y el tercer día los sondeos se realizarán tanto en la zona circundante exterior del antiguo pabellón como en



Vista de la antigua fábrica de Lomy-power, donde se construirán las viviendas. ■ A. LASUEN

su interior, por lo que para garantizar la seguridad de los bienes y personas usuarias no podrá aparcarse, dado que el edificio necesita estar vacío y desalojado.

En los últimos años, el edificio de Lomy-power, además de utilizarse como aparcamiento público, cuenta con uno de los espacios aledaños que es utilizado como depósito municipal para los vehículos que retira la grúa de la vía pública.

**En este espacio se levantarán 57 viviendas libres, 30 de protección y otras 30 tasadas, además de garajes**

En esta zona de Lomy-power se pretenden crear 57 viviendas libres, alrededor de 30 viviendas de protección oficial y otras 30 tasadas, además de 100 plazas de garaje municipales rotatorias y al menos una plaza de garaje por cada una de las viviendas.

El edificio de viviendas contará con 10 alturas y quedará a 7 metros de la carretera, con un arcén de 3 metros, jardines y una plaza alrededor. Esta promoción se desarrollará en la medida en que haya demanda.

## Parking municipal rotatorio

Anteriormente ya se explicó que desde el Ayuntamiento se pretende que las plazas de garaje municipales se vendan a alrededor de 12.000 euros, de un modo similar al sistema establecido en el parking municipal

rotatorio de Marqués de Valdespina. Las personas que lo deseen ya pueden solicitar información en el consistorio.

Cabe destacar que junto a esta promoción discurre en la actualidad la N-634 aunque, según fuentes municipales «se transformará en un futuro en una vía local», por lo que la bajada de Areitio contará en un futuro con mucho menos tráfico que el actual. «Será como una calle cualquiera del pueblo», aclararon responsables municipales.

De hecho, ya se ha conveniado con la Diputación de Bizkaia que cuando el Ayuntamiento asuma la propiedad de la carretera, porque deje de ser Nacional, la Diputación regenerará la carretera y la pista de frenado que existe en la actualidad y se dotará a la vía de una señalización previa.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

### ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

### BOMBEROS Toda la provincia

112

### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

## La biblioteca de Ermua informa sobre el acceso de 'eliburutegia'

■ A. LASUEN

**ERMUA.** La biblioteca ermuarra ha ofrecido nueva información sobre el acceso y el contenido de la eliburutegia. Según señalan, existen 1.600 películas y 600 audiolibros disponibles en este catálogo digital. Se trata de la plataforma de descarga legal de libros digitales de la Red de Lectura Pública de Euskadi, que acaba de incorporar un catálogo con este material.

Todo este material se puede descargar legalmente simplemente con tener el carné de la biblioteca municipal de Ermua o de cualquier otra de la Red de Lectura Pública de Euskadi.

Las películas y documentales se pueden ver en 'streaming' o se pueden descargar en el ordenador, móvil o tablet para visionarlo durante un plazo de 72 horas. En cuanto transcurre ese plazo, los archivos dejan de funcionar.

El número de películas y documentales continuará creciendo en los próximos meses. El acceso a este catálogo se realiza a través de la plataforma eLiburutegia, introduciendo el número del carnet de la biblioteca y la contraseña que se proporciona desde la misma al asociarse.

Para que el servicio funcione, es necesario que la fecha de nacimiento y el correo electrónico estén recogidos en la ficha de persona asociada a la biblioteca.

## Consultar en la biblioteca

Si alguna persona ha olvidado su contraseña, tiene problemas para acceder a la plataforma o necesita orientación para realizar las descargas puede contactar con la biblioteca llamando al teléfono 943179212 o bien a través del correo electrónico, en la dirección biblioteca@udalermua.net.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarren, 10).

# Acosan a un edil del PNV en Mondragón por retirar fotos de presos etarras

«Quitó la pancarta en conciencia; hay que recuperar el espacio público de todos», asegura el concejal Ibon Arrupe

:: A. GONZÁLEZ EGAÑA

**SAN SEBASTIÁN.** El concejal del PNV de Mondragón Ibon Arrupe reivindica el derecho a la convivencia en su municipio. Tras el ataque personal sufrido, con carteles ofensivos en las calles del municipio, Arrupe explica la decisión, «en conciencia», de retirar el pasado sábado, durante las fiestas de San Juan, una pancarta con fotografías de dos presos de ETA que presidía la Herriko Plaza. «No podemos tragar, vivir con miedo y ceder siempre», asegura el edil en conversación con este periódico. «Ya son otros tiempos y hay que trabajar por recuperar el espacio público para todos, sin que se imponga nada», remarca.



Ibon Arrupe

El representante jeltzale quiso desmentir ayer la versión difundida en la localidad por sectores afines a la izquierda abertzale. Sostiene que él no arrancó la pancarta «a gritos», ni la rasgó «con una botella rota» como aparece en algunos carteles distribuidos por el pueblo en el que se le ve caricaturizado como Jack Nicholson en la película 'El resplandor'. Aduce que es una persona «corpulenta», que tiró de ella y se rasgó, «sin más». «Hice una pelota, la cogí bajo el brazo y volví al Ayuntamiento», relata.

La pancarta había sido colocada por la mañana en la Herriko Plaza, donde se celebran los principales actos festivos de los Sanjuaneros y los concejales de PNV y PSE pensaron que sus autores la retirarían. Pero cuando se acercaba la hora de la Salve, seguía allí. «No se quitaba, no se quitaba y ya cuando los concejales del PNV, PSE y una concejala de EH Bildu íbamos a salir en procesión, a las 7.10 de la tarde, con el conocimiento de todos, fui y la quité», evoca.

El Ayuntamiento, gobernado por PNV y PSE, va a presentar una moción que se debatirá el 10 de julio en la que se pide al resto de partidos que se posicionen y digan si apoyan que se puedan poner fotografías de presos en la plaza y si rechazan que a un cargo electo «se le apunte directamente, lanzando mensajes falsos sobre él y pidiendo su dimisión con su nombre en un cartel».

El consistorio reivindica que la plaza tiene que ser un espacio «que aglutine a todos los vecinos, independientemente de sus creencias o ideologías y debe ser un lugar de entendimiento y convivencia, para construir pueblo y comunidad». Expone que el hecho de que la pancarta, con la cara de los presos de ETA, estuviera allí presidiendo la plaza, «en un día tan especial» para los habitantes de Mondragón «chirriaba». «En los nuevos tiempos en que vivimos, en los que se trabaja tanto en la memoria y el reconocimiento del daño causado, no se pueden ver allí las caras de



:: FERNANDO GÓMEZ

## ÚLTIMO PLENO PARA TOTORIKA

Carlos Totorika presidió ayer su último pleno como alcalde de Ermua tras 27 años en el cargo. El edil socialista, que anunció su despedida la semana pasada, estuvo arropado por destacados compañeros de su partido, entre ellos, la secretaria general del PSE, Idoia Mendia; el responsable de Organización, Miguel Ángel Morales; y la secretaria de Política Institucional, Begoña Gil.

dos presos de ETA que llevan muchos años en la cárcel. Ese mundo ya tiene la zona de txosnas para esas reivindicaciones», apunta. En opinión de Arrupe, los autores de la pancarta «pretendían enviar un mensaje claro». Cree que hay «una pugna por qué relato se impone». «No es el hecho en sí de la pancarta, sino que el mensaje que hay en

el aire es quién domina la Herriko Plaza ese día tan señalado», apostilla.

Uno de los rostros que aparecían en las fotografías era el del etarra Parot, «de más de 60 años de edad y con 28 de cárcel cumplidos». Arrupe dice estar de acuerdo en que «con más de 60 de edad, por humanidad, podrían excarcelarlos».

## El exedil Chema Herzog se da de baja en el PP al no ser invitado al acto de Zamarreño

:: AINHOA MUÑOZ

**SAN SEBASTIÁN.** «Quiero que sepáis todos que he decidido darme de baja del Partido Popular de Gipuzkoa. Para el acto en reciente aniversario del asesinato de mi compañero Zamarreño nadie me avisó ni me invitó, de manera que me encuentro fuera de lugar. Lealtad y ninguno siempre simétricos». Con este contundente mensaje en su cuenta de Twitter, Chema Herzog dio por zanjada ayer su trayectoria política dentro del PP guipuzcoano.

El exconcejal popular en Rentería, controvertido siempre en sus discursos al sumarse a iniciativas para flexibilizar la situación de los presos de ETA, se limitó a un mensaje de 230 caracteres en las redes sociales para dar por finiquitada su militancia dentro del PP al no haber sido invitado, siempre según su versión, al homenaje el pasado lunes en el cementerio donostiarra de Altza del 20 aniversario del asesinato de Manuel Zamarreño, su compañero de partido que murió a manos de ETA el 25 de junio de 1998 cuando se dirigía a comprar el pan junto a su escolta.

«Se trata de un acto muy sensible, que honra al compañero fallecido a quien sustituyó», se lamentó después el propio Herzog en respuesta a un interlocutor online. Chema Herzog, que se postuló como candidato a la Alcaldía de Rentería por el PP en las últimas elecciones municipales, fue noticia recientemente por su encuentro en San Sebastián con Arnaldo Otegi. Fue el propio coordinador general de EH Bildu quien tomó la iniciativa de llamar al dirigente del PP y finalmente quedaron para tomar un café en Donostia y hablar.

**E**l Parlamento vasco manifiesta su indignación ante los indicios de que el derecho a la igualdad de oportunidades en el acceso a la función pública haya sido vulnerado y traslada su solidaridad, compromiso y apoyo a todas aquellas personas afectadas». El pasado viernes el Legislativo votaba a favor de este texto haciéndose eco del terremoto que provocó la denuncia de las irregularidades que se estaban produciendo en la Oferta Pública de Empleo (OPE) en Osakidetza. Los representantes del PNV también votaron a favor de esta denuncia institucional sobre la falta de limpieza de un proceso que fue negada de forma vehemente por el consejero de Sanidad en los primeros días del escándalo. Una rutina a la que nos tienen mal acostumbrados los responsables políticos. Primero niegan los hechos, luego los minimizan y cuando el escándalo crece se con-

## LA DESIGUALDAD DE OPORTUNIDADES

ANÁLISIS  
BRAULIO GÓMEZ



vierten en las principales víctimas y en los abanderados del esclarecimiento de sucesos ajenos a su responsabilidad política.

El asunto de la igualdad de oportunidades es un tema serio para cualquier sociedad. La movilidad social asociada al mérito es la piedra angular sobre la que se asentaba un sistema educativo como el vasco que siempre ha obtenido unas eva-

luaciones positivas respecto a su equidad, y que últimamente ha preferido poner el foco del debate en la excelencia a raíz de los pobres resultados alcanzados por los estudiantes vascos en PISA. Es un error pensar que ya está todo recorrido en la dimensión de la equidad y la reducción de la desigualdad entre los niños y las niñas vascas.

Los estudios sobre el efecto de

las políticas de educación y su capacidad de garantizar la igualdad de oportunidades son bastantes pesimistas. Las desigualdades educativas se transmiten de generación en generación y la continuidad de una situación de pobreza y exclusión es la herencia más probable con la que te vas a encontrar si tus progenitores se encuentran en esa mala situación de carencia de recursos económicos, educativos y sociales. Los pocos que consiguen acceder a estudios superiores procedentes de familias más desfavorecidas también lo van a tener más difícil para conseguir un puesto de trabajo que les permita la mejora social y económica. La mayoría de la sociedad vasca, un 58% según el Deustobarómetro, sabe que para conseguir un puesto de trabajo en Euskadi es más importante tener buenos contactos y relaciones que una buena preparación y capacitación. Esta percepción mayoritaria de que el mérito es secun-

dario y de que lo esencial es disponer de unas buenas redes está más difundida entre los más jóvenes y los ciudadanos con menos recursos.

Dicho de otro modo, si los ciudadanos con menos recursos desconfían del sistema y su capacidad de garantizar la igualdad de oportunidades se potencia la situación de exclusión en la que vive una parte de la sociedad. El 90% de los vascos cree que las desigualdades entre ricos y pobres son grandes o muy grandes. Si dejan de creer en la capacidad del sistema para reducir esas desigualdades, la sociedad del mérito y el esfuerzo se resquebraja. El problema es mayor si estas situaciones se producen en el acceso a los empleos públicos. La sospecha de una red clientelista en algunos hospitales públicos que ha destapado el escándalo de las OPE debe de ser tratada como un grave problema y asumir las responsabilidades políticas.

# La oposición amaga con utilizar su nueva mayoría para pedir el cese de la directora general de EITB

El PP respalda la petición de Elkarrekin Podemos de dimisión y de buscar una persona de consenso y EH Bildu se plantea unirse a la reprobación a Iturbe

ELISA LÓPEZ

**SAN SEBASTIÁN.** La oposición del Parlamento Vasco amenaza con sumar su mayoría absoluta para pedir la dimisión de la directora general de

EITB, Maite Iturbe. El secretario de Comunicación de Podemos Euskadi, Andeka Larrea, pidió ayer al resto de partidos que apoyen el cese de Iturbe como responsable del ente público y busquen «una persona de consenso» que la sustituya porque «es urgente e imprescindible» su relevo, que no tendría efectos jurídicos aunque sí políticos y debilitaría su posición. Una reclamación que obtuvo casi de inmediato la respuesta afirmativa del PP, por lo que la clave para una reprobación de Iturbe quedaría

en manos de EH Bildu, que se plantea seriamente unirse a la iniciativa. De esta forma, la oposición podría hacer valer su nueva mayoría absoluta contra el Gobierno PNV-PSE, una vez que los populares anunciaron que rompían con Iñigo Urkullu.

Larrea recordó que mañana se celebrará el último pleno ordinario de este periodo en el Parlamento Vasco y en él se debatirá una



Maite Iturbe.

proposición no de ley presentada por Elkarrekin Podemos en la que se solicita al Ejecutivo el cese de la directora general de EITB. A su juicio, son «muchas las razones que hacen necesario, urgente e imprescindible el relevo» en la dirección del ente público. En este sentido, recordó que Iturbe ya fue reprobada en la Cámara durante la anterior legislatura, «y dice estar en situación de interinidad».

Entre los argumentos que el dirigente morado señaló para reclamar «la salida urgente» de Maite Iturbe como directora de EITB, destacó «la carencia de un plan o proyecto estratégico para la radiotelevisión pública». Asimismo subrayó que «no es una valoración política, sino que ella misma, en la última comisión de control, reconoció que no tenía ese plan estratégico». Larrea lamentó «el uso irresponsable que hace la dirección del presupuesto», ya que el ente «se financia casi en su totalidad con dinero público». También denunció «la opacidad en las adjudicaciones a productoras, cuyos criterios se ha negado a explicar en sede parlamentaria».

Tras romper relaciones con el lehendakari Urkullu, el PP está dispuesto a sumarse a la petición de Elkarrekin Podemos. En este nuevo escenario de distanciamiento, al partido liderado por Alfonso Alonso ya no le genera problema alguno adoptar medidas contrarias a los jeltzales. En cualquier caso, la pelota queda ahora en el tejado de EH Bildu, que con

PNV y EH Bildu cierran otro acuerdo sobre autogobierno

La ponencia de autogobierno celebra hoy una nueva reunión para seguir confeccionando el nuevo estatuto vasco. PNV y EH Bildu cerrarán probablemente otro acuerdo sobre el área de Poder Judicial y Hacienda, tras su consenso en el preámbulo, el título preliminar y el área de Competencias. Aunque la coalición soberanista podría marcar perfil con algún voto particular, ambas fuerzas coinciden en lo principal, que es la reivindicación de un Poder Judicial propio para Euskadi. En principio, el resto de grupos, Elkarrekin Podemos, PSE-EE y PP, siguen sin fraguar ningún tipo de entendimiento con las dos fuerzas abertzales en esta comisión de trabajo del Parlamento Vasco.

su voto en el pleno de mañana decantará la decisión de pedir la destitución o no de Iturbe. Es obvio que a lo largo de su mandato al frente del ente público, su gestión ha provocado el malestar en los partidos de la oposición, incluso de su socio de Gobierno, el PSE, que en su día llegó a unirse a la oposición después de que Iturbe «desoyera» el mandato de la Cámara hace siete meses y no presentara el plan estratégico de la línea a seguir en EITB hasta 2030.

**Contigo en la playa**

De lunes a viernes, en directo desde el Palacio de Miramar

A las 12 del mediodía y 9 de la noche

Con Laura Chamorro y Juan Mari Mañero

**teledonosti** eres tú

## EN BREVE



Totorika y Mendia se despiden en el Ayuntamiento de Ermua.

### Despedida y último pleno para Totorika

**ERMUA**

Carlos Totorika presidió ayer su último pleno como alcalde de Ermua tras 27 años en el cargo. El edil socialista, que anunció su despedida la semana pasada, estuvo arropado

por destacados compañeros de su partido, entre ellos, la secretaria general del PSE-EE, Idoia Mendia; el responsable de Organización, Miguel Ángel Morales, y la secretaria de Política Institucional, Begoña Gil. Totorika, regidor durante el asesinato de Miguel Ángel Blanco, agradeció el apoyo brindado en todos estos años de dedicación a la política.

### Critican los «dos PNV, el de Urkullu y el de Egibar»

**PODEMOS**

Podemos Euskadi cree que, en estos momentos, hay «dos PNV: el de Urkullu y el de Egibar, que juegan con dos barajas, la pragmática y la soberanista», y pide a la formación jeltzale que aclare cuál es su postura. Además, espera que PNV y PSE faciliten consensos transversales en los próximos meses sobre el nuevo Estatuto en el Parlamento Vasco.

### El número de mujeres ertzainas se triplicará

**LEY DE POLICÍA**

El Gobierno Vasco aprobó ayer el proyecto de modificación de Ley de Policía del País Vasco, que incluye medidas para aumentar la presencia de mujeres en la Ertzaintza y una Comisión de Control y Transparencia que estudiará las quejas ciudadanas por la conducta de agentes. En el caso de las mujeres ertzainas, se pasaría del 12% actual a un 33%.